

DAR ES UN PRIVILEGIO

LO QUE HACEN Y USAN LAS ESTRELLAS

Lo que más llama la atención, en estos momentos, en la capital del cine, en lo que respecta a la moda, son los ternos de un solo color que les ha dado por usar a las actrices de la pantalla. Abí tienen a Martha Vickers, actriz que aparece en la película de la Warner, "La Sinfonía del Amor". Martha tiene un terno precioso compuesto de las prendas siguientes: un par de zapatos de cabritilla, un traje al estilo sastré, un par de guantes de gamuza, medias de seda y un sombrero de plumas—todas estas indumentarias de color rosado—. Lauren Bacall es otra actriz que luce también primorosa en un terno de un solo color. El estilista de la Warner Bros., Bernard Newman, ha mandado a confeccionar cuatro vestidos de un solo color para esa artista que figura en la película "Al Borde del Abismo", y quien desempeña uno de los papeles estelares de la producción que está rodándose actualmente en los estudios de la Warner bajo el título de "Dark Passage". Naturalmente, el hecho de que estas dos actrices aparezcan tanto en

la pantalla como en la vida real con ternos de un solo color no significa que ese sea el estilo que predomina en la moda. Las prendas de colores variados y distintos seguirán siempre adelante. No hace mucho Andrea King, estrella de la película titulada "Dedos Macabros", asistió a una carrera de caballos con traje de gabardina color dorado, zapatos rojos y sombrero también rojo. A Peggy Knudsen, estrella que representa uno de los papeles principales en la película titulada "Stallion Road", le encanta su vestido de lona negro con uno que otro adorno blanco.

Sin embargo, hablando de colores... el que más predomina en Hollywood en la temporada de invierno es el blanco. Janis Paige, quien acaba de regresar a Hollywood después de haber presenciado la première de su película "La Sinfonía del Amor", acaba de hacerse un lindo vestido blanco de lana. Viveca Lindfors, protagonista del drama "Nighth Unto Night", iba vestida de blanco cuando salió de Hollywood rumbo a Estocolmo, donde iba a visitar a su esposo y a sus dos niños. Un ves-

tido algo por el estilo llevaba Eleanor Parker, estrella de la película "Nunca te Alejes de Mí", cuando se fué para Cleveland a visitar a su familia.

MODAS DE HOLLYWOOD

La bata de casa favorita de Katherine Hepburn, diseñada por Irene para la película Metro "Corrientes Ocultas", es sencillísima, confeccionada en lana blanca. De corte estilo princesa, su sobriedad se rompe tan sólo gracias a un bolsillo cartera hermosamente bordado a mano con hilo de oro.

Muchas de las más connotadas actrices de Hollywood han sustituido definitivamente las blusas por las pecheras, obteniendo así una mayor variedad de cambios en el popular traje estilo sastré.

Para el día, Lana Turner usa una pechera de organdí con su traje sastré de bengalina negra; mediante una pechera de lamé plateado y vistosos accesorios, lo transforma en traje para comida.

Pat Kirkwood cambia su pechera (Pasa a la Pág. DOS)

SABER

La palabra afta, de la que se forma el adjetivo aftoso, se deriva del nombre latino aphata, que significa quemadura, debido a que las lesiones que provoca la fiebre, primer síntoma de la enfermedad, se parecen a las quemaduras, con sus períodos característicos de enrojecimiento, vesiculación y ulceración.

Guanajuato (en tarasco Guajahuato significa lugar montañoso de ranas) tiene una superficie de 30,585 kilómetros cuadrados y se declaró Estado en el año de 1857.

Luis XVII, que nació el 17 de marzo de 1875, tenía menos de siete años y medio de edad, cuando fué encerrado en el Templo, junto con la familia real, el 13 de agosto de 1792.

La siguiente fórmula produce un buen pegamento para la porcelana: goma arábica, 100 gramos; salicilato de potasio 25 gramos y yeso fino, 10 gramos. Viértase cuidadosamente esta mezcla en agua para formar un líquido espeso y consérvase en frascos.

En el Japón, el envío de regalos del novio a la novia es la parte más ceremoniosa y solemne del matrimonio. Cuando los obsequios han sido recibidos y aceptados, se considera cerrado el contrato matrimonial.

Felipe Carrillo Puerto, el líder socialista, nació en Motul, Yucatán, en el año de 1872 y murió fusilado a las 4.45 de la mañana del 3 de enero de 1924, en Mérida capital del mismo Estado.

El Dr. Mossbrugger, que recientemente estuvo en nuestro país e hizo algunos estudios relacionados con la fiebre aftosa, ha sido durante mucho tiempo Director del Instituto Anatómico de Basilea, Suiza.

"Tenga usted estos diez centavos. ¡Cuánto lamento no poder contribuir con más dinero!" Y aquel hombre del pueblo, humildemente vestido, al entregar su moneda, sintió la satisfacción que experimenta quien contribuye a mejorar la comunidad de la cual forma parte.

El caso es auténtico. Fué relatado recientemente por una dinámica y generosa dama, que sacrificando parte de su tiempo, colabora en la actual campaña en beneficio de El Pueblo del Niño.

Relata también la dama ávida que tal actitud generosa de quienes nada tienen, contrasta con la de muchas personas que lo tienen todo y a quienes les sobra mucho. Mientras los primeros dicen: "¡Cuánto placer tengo en darles algo!", los segundos gruñen: "¡Qué molestia! ¡Tanto pedir!"

No quiere esto decir que tales casos sean la regla. Hay quienes poseen mucho que mucho dan y hay quienes poco poseen que también se sienten molestos cuando les piden para algunas de las nobles campañas que suelen efectuarse en nuestro país en diversas épocas del año.

Esos mismos señores que se sienten molestos ante cualquier petición argumentan: "¡Qué despilfarro! Ahora todo se va en hermosos edificios para los pobres y quieren llevar a los niños que ruedan por ahí a vivir en mansiones con puertas de caoba y rodeadas de jardines; ahora les construyen campos de juego, los llevan al mar" (Pasa a la Pág. CUATRO)

CONOCIMIENTOS UTILES

LA SARNA EN PATAS DE LAS GALLINAS
ESTA ENFERMEDAD LA PRODUCE UNA ARANITA QUE SE ADHIERE A LAS EXTREMIDADES DE LAS AVES

Conceptos de la enfermedad

La sarna de las patas llamada también patas calizas y patas escamosas, es un estado parasitario de tipo crónico, caracterizado por la denominación escamosa y nudosa de las patas y cojera más o menos acentuada.

Animales atacados

Esta enfermedad se presenta en la gallina, pavo, pintada, faisán y

algunos pájaros de jaula.

Causas de la enfermedad

El agente causal de la enfermedad es el *Desmaporyctes mutana*, que es un arácnido o araña perteneciente al orden *Americano*. El macho mide unas 200 milésimas de milímetro de longitud por 120 a 130 de anchura; es de cuerpo ovalado y de patas cónicas, terminadas por una ventosa, por medio de la cual se adhieren a las patas de las aves.

La hembra adulta tiene dimensiones casi dobles que el macho; tiene su misma forma, y por el dorso presenta salientes tegumen (Pasa a la Pág. CUATRO)

LA ACTUAL SITUACION NO PERMITE QUE NUESTRO GOBIERNO ALQUILE LOCALES PARTICULARES

A nuestra mesa de redacción se han acercado varias personas a informarnos que nuestro gobierno trata de alquilar nuevos locales

para dependencias oficiales

Ya que se trata de estos negocios que sólo vienen a perjudicar

el débil Erario Público, pensamos que el gobierno tiene casi la manzana toda, donde estuvieron las Viejas Alcaldías, que con pocas modificaciones que se pudiesen hacer con los empleados de Obras Públicas, se pudieran poner de nuevo al servicio.

Con esto, se evitaría esa salida de dinero que bien pudiera servir para contribuir a pagar la deuda del partido o nuestra deuda interna.

A este respecto nos decía una persona, que él podía hacer las reparaciones del caso, con poco dinero.

¿Por qué las aplicaciones de las ondas cortas?

Desde que se inició el estudio de ondas extremadamente cortas, menores de un metro, se han recogido preciosas observaciones que han permitido hacer aplicaciones prácticas muy importantes.

Ya Marconi había demostrado definitivamente la posibilidad de co-

municarse en el mar, dentro de un radio de 150 kilómetros, cuando menos, y no hace mucho que estas maravillosas ondas se conocían tan sólo como ondas ópticas, ya que se creía que su eficacia se limitaba al campo visible; actualmente se sabe (Pasa a la Pág. TRES)

LA LUCHA CONTRA LA DIFTERIA

Es bien sabida la gravedad de la Difteria, cuando no es tratado oportunamente con la antitoxina específica o sea el suero Antidiftérico. Se sabe igualmente que se registra con mayor frecuencia en los niños, siendo más elevada la mortalidad en los menores de cinco años. Por último, nadie ignora que es eminentemente contagiosa.

Para evitar la propagación del mal, debe procurarse ante todo, inmunizar a la población infantil, hacérsele refractaria a la enfermedad, mediante la vacuna preventiva. Esta, es actualmente la "Ana toxiba Diftérica", descubierta en 1923 por el profesor G. Ramón, del Instituto Pasteur de París. Gracias a su ejemplo, en todos los países ha disminuido en proporción extraordinaria el número de casos de Difteria.

Para la práctica de la vacunación, es muy importante investigar la susceptibilidad a la Difteria en los individuos, mediante la llamada "Prueba de Schick", por medio de la cual se conoce si el sujeto está o no propenso a la enfermedad.

Los individuos susceptibles requieren especialmente la vacunación; pero esta debe hacerse sin excepción, a todos los niños menores de 6 años ya que se ha demostrado que en su mayor parte están propensos a adquirir la Difteria. Es conveniente vacunarlos a la edad de un año; en tal caso, se les practicará la reacción de Schick a la edad de dos años y, se está indicando que aún hay susceptibilidad, se hará nueva vacunación de refuerzo. Esta vacunación deberá hacerse también a todos los niños inmunizados antes del segundo año de edad, en el momento de entrar a la escuela. En los niños menores de 15 años que asisten a las escuelas, se practicará la Reacción de Schick cada año, para conocer la existencia, de susceptibles, a los que se vacunará desde luego.

Cuando la vacunación antidiftérica ha sido eficaz en un individuo

susceptible, la Reacción de Schick, que antes fué positiva, se hace negativa, solo que la prueba debe hacerse de cuatro a seis meses después de la última inyección de la vacuna.

Para la inmunización antidiftérica se emplean la Anatoxina de Tammón o sus derivados, que se conocen con el nombre de Toxoide Diftérico. Entre estos se encuentra el preparado por Glenn, que es el adoptado en los Estados Unidos, el mismo que se ha venido aplicando en gran escala en México, desde el año 1939.

Para conseguir una inmunización sólida y durable, es esencial aplicar dos inyecciones de toxoide separadas por un mes de intervalo. La dosis, en cada caso, será de 1 c. c. y se inyectará por la vía subcutánea, recomendándose la carne externa del brazo; el izquierdo para la primera inyección y el derecho para la segunda. Las inyecciones no son peligrosas; en algunos casos pueden producir cierto enrojecimiento o ligera reacción general, pero esos efectos son pasajeros. La inmunización hecha con dos dosis de toxoide, protege

eficazmente contra la Difteria, por lo menos a un 90 o 95 por ciento de los individuos.

Para el tratamiento de la difteria se cuenta con un remedio heroico. El suero Antidiftérico, descubierto en el año de 1890 por Emil Von Behring, en colaboración con Aernicke. No es necesario encomiar sus virtudes curativas; los maravillosos resultados conseguidos con su empleo durante más de 50 años, tienen la mayor elocuencia. Solo se dirá aquí que debe aplicarlo lo más pronto posible en cada caso diagnóstico de Difteria, y además, a dosis suficiente, tanto mayor cuanto más grave sea el ataque de la enfermedad. El suero también es preventivo; puede preservar del contagio; esta protección se produce desde luego, pero dura solamente tres o cuatro semanas. La administración preventiva del suero debe hacerse a todas las personas, especialmente a los niños, que hayan estado en contacto con un enfermo de Difteria. Una protección duradera solo se consigue mediante la vacunación, hecha según se ha explicado.

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Freedom

APARTADO 909 — SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES \$ 1.00

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

MARZO DE 1950

NUMERO 182

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa en que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables

inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el pueblo.

HUMORISMOS

—¿Por qué estás disparando contra el reloj?
—Oh... matando el tiempo, nada más.
0—:—0
Juez:—Se le acusa de haberse robado un piano de cola. ¿Qué tiene que alegar en su defensa?
Ladrón:—¿Que le hice en un momento de debilidad?
0—:—0
—Yo nunca uso paraguas cuando llueve.
—¿Y qué haces?
—¡Me mojo!
0—:—0
—¿Acertó el doctor en lo que

tenías?
—Sí, estuvo muy aproximado, me pidió cinco pesos, por la visita y yo tenía seis.
0—:—0
—Recién operada de apendicitis ¡Oh, doctor, se me irá a ver la cicatriz?
—No, si usted tiene cuidado y no se la deja ver.
0—:—0
Juez:— Este robo fué cometido en una forma inteligente y con toda alevosía.
Ladrón:—Señor Juez... ¿Déjese de elogios!

LO QUE HACEN Y...

VIENE de la pag. PRIMERA

estampada que usó con un traje sastre azul marino durante la filmación de la película Metro "Sargento al Agua", por una blanca cubierta de volantes y bordada de ojetas, convirtiéndolo así en un traje para comida.

En su más reciente película "El Jactancioso", Marilyn Maxwell luce una pechera de jersey a listas azul marino y blanco, que se extiende hasta formar un cuello cuadrado estilo marinero. Una pechera sencilla podría transformar ese traje en uno enteramente sencillo.

En Hollywood hay verdadero furor por las pecheras, de telas moteadas, de tafetán a cuadros, de guinga, gasa, lana y jersey de seda. Cada una convierte un práctico traje sastre en un vestido distinto, si a la pechera se añaden sombrero y guantes en brillantes colores que armonizan.

Un consejo a las novias: usen el color de rosa, es mucho más romántico que el blanco. El traje de bodas de Claudette Colbert en "Corazón Secreto" está confeccionado en raso color de rosa pálido, ceñido al cuer-

po y acampanado en el ruedo. La estrella usa con él un amplio velo del mismo delicado color. Flores de encaje en el hombro, ponen encanto al traje, especialmente diseñado para Claudette por Irene, modista principal de la Metro.

Para la playa, Lina Romay usa una chaqueta impermeable con forro de jersey a lista. La encantadora actriz de la MGM completa la indumentaria con pantalones de lino blanco ajustados a la rodilla. Sus zapatos de deporte en brillantes colores rojo, verde y blanco, armonizan con las listas del forro de la chaqueta.

LOS SOMBREROS DE HOLLYWOOD

Hollywood es siempre la primera ciudad en lo que respecta a la moda y Hollywood es la primera ahora en anticipar la primavera. Las actrices del cinema lo demuestran en sus sombreros, Jaine Paige, estrella de la película de la Warner Bros. "Bolsillos del Diablo", fué la que dió comienzo usando un sombrero de

(PASA a la Pág TRES

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

Taller Mecánico de PEPE ISERN

Especialidad en:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS
FAROLE - ARAÑAS - REJAS

LOS MEJORES RELOJES

BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

que se fomentan a la sombra de ajuéllas. Entre estas causas cuéntanse la coquetería, la impudicia al buscar al hombre, así como en las modas, una de las maneras de atraer a éste, excitando en él las más bajas pasiones animales, pues deben saber que el hombre responde según la forma en que se le llama, máxime cuando el instinto natural en éste ya pone de sobra en ostensible manifestación tales tendencias.

Muchas mujeres se quejan de ser objeto de vejaciones por parte del hombre, pero no toman en cuenta que, por las causas dichas, de mil maneras sutiles y casi imperceptibles, ellas mismas inconscientemente, por obra de la costumbre han puesto en acción el incentivo para tales vejaciones. La mujer debe darse cuenta que la razón de ser de su existencia no es solamente para agradar al hombre o para servirle como instrumento de placer, sino precisamente lo contrario, pues está llamada a cooperar con él dentro de un mutuo respeto y consideración a la trascendental misión de madres.

Pensad por un momento, oh, mujeres, cómo ha de ser posible que esta perfecta humanidad venga a la existencia a través de fuentes corrompidas; de conceptos personales erróneos, de desquiciamiento; de pérdida de todos los valores superiores y por medio de cuerpos debilitados y en los cuales han quedado impresas las huellas inevitables del paso de venenos ya indicados.

Lamentando, como al principio dijimos, que el espacio de que disponemos no nos permita extendernos más sobre este trascendentalísimo tema, sólo nos resta exhortar a todas las mujeres que nos lean, que se dispongan en forma entusiasta y resuelta a laborar en pro de la DIGNIFICACION DE ELAS

Dignificación de la mujer

Es realmente un atrevimiento el intentar tratar en un artículo de las dimensiones del nuestro, problema tan trascendental como el que lleva el título de este artículo, empero intentaremos sintetizar siquiera los puntos más importantes.

El principal de todos consiste en hacer sentir a la mujer en general, la importancia de proceder a su dignificación sin tardanza, labor por cierto, que sólo ella puede llevar a cabo, pues desgraciadamente no puede contar con el concurso masculino, dado el egoísmo sin nombre en que se ha encerrado el hombre y como este egoísmo ha sido la causa del descenso moral de la mujer, es, pues, precisamente del cual tiene que salir ella y colocarse en el lugar para el que fué creada y que justamente le corresponde.

Es imperativo que la mujer pueda reconocer el papel que le está reservado en la sociedad humana y lo sienta profundamente y LO HAGA SENTIR A LOS DEMAS, es decir directamente al hombre; pues si ella misma no se da cuenta de dicho papel y de la inmensa trascendencia de él ¿cómo puede él comprenderlo y cómo puede ella debidamente dignificarse?

Es, pues, preciso que la mujer conozca que ella es el pivote alrededor del cual gira la humanidad en general: que ella es el molde o matriz en el que debe fundirse la humanidad de super-hombres; que en ella descansan la concepción de los hijos y su educación; el desenvolvimiento de los sentimientos en esos productos suyos, en los que, cual orfebre maravilloso debe dar forma a la filigrana de sentimientos y cualidades que harán de sus hijos seres verdaderamente útiles y no centros de egoísmo y perversión.

Claro es que la mujer tiene ahora que luchar formidablemente contra innumerables agentes de degeneración que han desencadenado en el mundo determinados intereses y pugnan por la degeneración de ella, puesto que saben que con ello logran la degeneración del hombre y el desquiciamiento social que tales intereses necesitan para lograr sus bastardos fines. Estos intereses han movido todas las influencias que sutilmente, poco a poco, se han ido infiltrando en las costumbres, particularmente limpiadas de los pueblos latinos. En efecto, el cine y por medio de él la generalización de costumbres pervertidas, tales como el abuso del tabaco, del alcohol, y la pérdida del más elemental pudor, están cooperando activamente hacia el fin indicado. Poco a poco, el alcohol ha invadido el hogar y la mujer ha caído, sin poderlo evitar, en sus garras. En la vida pública se han abierto *cantinas para damas* (!) y mil otros centros de degeneración, como los cabarets de todas clases y otros establecimientos, como casas de juego, etc., etc., bien conocidos de todos.

En estos lugares el hombre aprovecha en forma artera, las condiciones en que la mujer queda bajo el influjo de drogas y bebestijos, llamados pomposamente ¡cocktails!, verdaderos filtros envenenados que comienzan por hacer perder el control que la voluntad consciente puede mantener en la mujer y pone en actividad sus propias pasiones y debilidades. Asimismo, podemos ver en la calle y en los vehículos a la mujer, sin pudor alguno, fumando como puede hacerlo el hombre y salir de los centros de diversión nocturnos en perfecto estado de embriaguez, del cual hace gala con toda la inconsciencia en que se le ha sumido.

Bajo las tristes condiciones reinantes, se ha llegado hasta el extremo de autorizar la prostitución de la mujer, legalizando oficialmente su ejercicio, como si se tratara de una profesión honorable, so pretexto de constituir una necesidad pública (!). Y no logrando con ello, sino la diseminación fatal de toda suerte de graves enfermedades y aparte de constituir esto una terrible lacra social se comete con ellas un atentado de lesa naturaleza, pues la degeneración en que se hundén, quedan desgraciadamente incapacitadas para el cumplimiento de la divina misión que tienen asignada de ESPOSAS y MADRES.

Y la prueba de lo arriba expuesto, es que, como puede verse a diario, cuando la degeneración femenina se exhibe junto a la masculina, resalta el horror de la primera, contrastando al corazón más bien plantado.

En todo esto hemos de pensar, mujeres DE TODOS LOS PAISES, en el imperativo absoluto de poner un punto final definitivo a tal orden de cosas, luchando denodadamente por suprimir la práctica de los vicios apuntados, es decir, suprimir el tabaco, el alcohol, bajo cualquiera de sus formas, suprimir toda forma de halagüeña incitación a la degeneración, pues en ello va la salvación de vuestra divina misión. Tened presente que antes que otra cosa tenéis la misión de ser madres y con ella ser las forjadoras de una humanidad mejor, de un conglomerado digno de tal nombre, cosa que sólo vosotras podéis cumplir.

Habiendo señalado las causas más burdas y ostensibles de la degeneración femenina, réstanos apuntar otras más sutiles y

TALLER CENTROMERICANO

(100 vs. al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIAS — PINTURAS Y ENDEREZADOS
bajo la experta dirección de su Propietario

Garantía absoluta es nuestro lema — Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano

Propietario: JOSE A. VALVERDE

San José Cos'a Rica Centro América

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

Ofrece

"EL SEMILLERO"

APARTADO 783

SAN JOSE

TALLER MECÁNICO de ALVARO ALVARADO

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte
Teléfono 6006

Especialidad en trabajo de torno, verjas, ventanas

SOLDADURA Y AUTOGENA

y faroles en estilos coloniales

TALLER MECANICO MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica aL Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su auto, Camión, Tractor o Lancha

Pastelería Esmeralda Clark

Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs. al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en postres, gelatinas, queques, y platos especiales

EL MANZANERO

VISITE CON SUS AMIGOS LA CANTINA Y FRUTERIA

Frente a Botica La Violeta al lado del Mercado Central

GRAN SURTIDO DE
FRUTAS Y GALLETAS

Se atiende a domicilio — TELEFONO 3143

MARIO PEÑA PONS

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Maderas del Guanacaste, las mejores del país

TELEFONO 4448

APARTADO 502

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Tomado del Boletín Médico del I. M. S. S.

GENERALIDADES

En los últimos años —según es estadística de la Secretaría de Salubridad y Asistencia— en re las enfermedades infectocontagiosas que han ido aumentando día a día en la República Mexicana, puede contarse la fiebre de malta.

Esta enfermedad llamada también brucelosis o fiebre ondulante es producida por unos microbios llamados brucelas. La padecen algunos animales, especialmente las cabras, las vacas y los cerdos y pueden transmitirla al hombre, siendo el contagio-

LO QUE HACEN Y... (VIENE de la Pág. DOS)

una paja blanco adornado de flores artificiales multicolores. Es el sombrero que usa en una de las escenas de la producción... Andrea King, estrella de la película de la Warner, "Dedos Macabros", ha comprado un precioso sombrero hecho también de paja, de un color anaranjado, y en forma de un berreto. Adorna la copa una preciosa cinta azul marino y una rosa artificial lleva prendida al lado izquierdo. Miss King prefiere usarlo un poco inclinado hacia la izquierda porque así luce más encantadora. Lo interesante del caso es que esta prenda armoniza divinamente con sus abrigos de piel que los usa en la actual temporada de invierno y lucirá igualmente lindo con su ropa de primavera y verano.

Teresa Wright, estrella de la película "Barreras de Odio", filmada en los estudios de la Warner Bros. suele comprar sombreros que, según ella, armonizan con su temperamento y éste depende en gran parte del tiempo. En los días nublados, se pone los sombreros más elegantes y más coloridos, porque la hacen sentir alegre; en los demás días usa los más sobrios.

He aquí lo que dice el conocido diseñador de la Warner Bros., Mr. Travilla, acerca de los sombreros que, según él, prevalecerán durante la próxima temporada. Mr. Trevilla anticipa, como anticipan todos, que no será un solo estilo, sino numerosos... numerosos y caprichosos como los gustos de una mujer.

LA CHICA DE LAS PIYAMAS

La joven actriz June Allyson, se está haciendo famosa en Hollywood como "La Chica de las Piyamas". La diminuta y popular rubia, quien actualmente comparte honores este-

FIEBRE DE MALTA

de persona a persona verdaderamente excepcional.

FORMAS DE CONTAGIO

El hombre puede contraer esta enfermedad de varias maneras.

Por el consumo de leche cruda o de queso, mantequilla, crema, etc., provenientes de animales infectados.

Por contacto directo con los animales enfermos (así pueden adquirir la los pastores los ordeñadores, los veterinarios, etc.)

Por el manejo de la sangre, las víceras los excrementos o la orina de animales infectados (tal es el caso de las matarceros, carniceros y otros trabajadores del rastro).

Más raramente, por el contacto con la orina o las materias fecales de las personas enfermas.

MANIFESTACIONES DE LA BRUCELOSIS

Una de las principales manifestaciones de la brucelosis, en el hombre, es la fiebre o calentura que presenta altas y bajas muy marcadas.

lares con Robert Walker en "El Marino Toma Esposa", ha aparecido vestida con piyamas en todas sus películas para la Metro. Y no vayan ustedes a creer que piyamas de lujo o algún traje semejante a ellas. Nada de eso. Simples y modestas piyamas sin adorno alguno. June, no hay que negarlo, es una chica encantadora, pero la ropa de dormir que le han impuesto los escritores de guiones no la coloca de ninguna manera en la categoría de muchacha fascinadora.

"Dos Novias para un Marino", una de sus anteriores producciones musicales, la presentó con una piyama estilo masculino. Luego apareció en "Música del Corazón", encarnando a la joven esposa de un soldado, próxima a ser madre. Entonces usó una bota de dormir poco atractiva.

La nueva y alegre comedia de la Metro, en la cual aparece como la ingenua esposa de Robert Walker, nos trae a June envuelta en una amplia piyama de franela color de rosa, llena de volantes, y además, peina su rubio cabello en dos trenzas, que ata con lazos de cinta rosada. Como el mismo Walker se lo dice sin ningún tacto en la escena respectiva, parece un puro conejito de Pascua Florida.

Pero, consuélese, amigos. ¡En la última escena de "El Marino toma Esposa", June pierde su candidez y cubre sus lindas formas con una ca-

De ahí el nombre de fiebre ondulante.

Otros síntomas de la fiebre de malta consisten en dolores e hinchazón de las articulaciones o coyunturas; dolores musculares muy semejantes a los reumáticos; sudores profusos, escalofríos, enflaquecimiento y debilidad.

Con tales manifestaciones, no es raro que hasta los mismos médicos confundan la fiebre de malta con la tifoidea, el reumatismo y la tuberculosis. Esto último sucede sobre todo, en aquellos casos por desgracia sumamente frecuentes, en que la fiebre de malta se prolonga, por medio de un examen de la sangre llamado reacción de Huddleson, se puede diagnosticar la fiebre de malta.

MEDIDAS PREVENTIVAS

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

Entre todas las medidas que se pueden tomar para evitar la fiebre de malta, ninguna tan segura tan eficaz y tan sencilla como ésta:

Nunca tomar leche cruda, ni de cabra ni de vaca, y abstenerse de

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

comer queso, crema mantequilla y otros derivados de la leche cuando no existan seguridades de que han sido fabricados con una leche sana.

La leche es el mejor alimento y el más recomendable. Para los niños, sobre todo, es insustituible; pero es necesario tomarla perfectamente hervida —cuando menos durante 4 minutos para evitar no sólo la fiebre de malta, sino otras enfermedades del aparato digestivo..

LOS CAPRICHOS DE LA D

(Viene de la Pág. PRIMERA)

ángulo picaresco, no tiene precedente en los anales de la historia de las modas.

Nadie más puede calcular dice el gran diario neoyorquino, cuántos miles o tal vez millones de sombreros "Emperatriz Eugenia", se han vendido ya en Nueva York.

Es incidentalmente, esta moda, ha venido a revivir de un modo considerable una industria que, como todas las demás en estos tiempos de depresión, estaba casi en calma.

Otra industria que aclama con júbilo la reaparición del sombrero de la célebre Emperatriz es la de las plumas de garza.

Anúnciese en Defensa Nacional

audiciones: las ondas cortas deben probablemente esta ventaja a su elevada frecuencia, ya que para una longitud de onda de 50 centímetros se tiene una frecuencia de 600.000.000 por segundo.

Queda aún por descubrir el comportamiento de estas ondas respecto de obstáculos eventuales o con respecto a la capa de Kennelly-Heaviside. Marconi trabajó con el fin de sacar de dichas ondas la mayor ventaja para la navegación en medio de la niebla. Ha diseñado un aparato que mediante el encendido de luces rojas o verdes, advertirá la menor desviación de la ruta hacia la derecha o la izquierda.

Entre tanto, varios ingenieros, bajo la vigilancia del mismo Marconi, han experimentado con ondas de uno a tres metros y se espera que de estas experiencias pueda surgir algún descubrimiento que contribuirá al bienestar de la humanidad en un futuro próximo; de hecho se está estudiando la posibilidad de aplicar estas ondas a la medicina. Bien sabido es que ya se aplican algunas ondas radioeléctricas en hospitales y clínicas, ya sea en medicina o en cirugía; hay más, la "diatermia" que significa simplemente "calentar a través", no es una novedad, y se le emplea desde hace algunos años en el tratamiento de diversas afecciones pulmonares y otros padecimientos. Pero hasta ahora su aplicación estaba limitada por la temperatura que

ANTONIO URBANO M.
EL GREMIO
Teléfono 2157 — Apartado 480
Almacén de Abarrotes al Por Mayor
Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur Tienda Chepe Esquivel — San José, Costa Rica

Aviso Importante
Aristides Monge
avisa por este medio que ha quedado instalado en el
TALLER SANTA MARTA
donde se pone a las órdenes de su distinguida clientela en trabajos de mecánica y reparación de automóviles, a los precios más bajos de plaza
Recuerde su dirección: Calle a Desamparados, 200 Sur del Pipiolo
Para el mayor éxito en sus negocios
SINTONICE Y ANUNCIE en
RADIO CENTRAL
1195 kilociclos
SU ONDA AMIGA

puede soportar la piel del enfermo. Los antiguos aparatos se han sustituido por otros más modernos.

El bisturí diatérmico es un precioso auxiliar del cirujano, que permite a éste hacer incisiones directas, netas y profundas, con insignificante pérdida de sangre, ya que la corriente de alta frecuencia coagula la sangre de los vasos a medida que avanza la incisión. Sus principales ventajas consisten en que, por ser la hemorragia mínima, el cirujano opera en un campo operatorio despejado, así como que disminuye la sacudida nerviosa del paciente operado; la curación es asimismo más rápida y disminuye el peligro de las complicaciones. El bisturí diatérmico trabaja con una longitud de onda de 40 metros.

Otros estudios van encaminados a descubrir la acción de ondas cortísimas, de una frecuencia mucho más alta de las que se han venido usando hasta ahora. Estas ondas no se limitan a producir un simple calentamiento. Experimentos hechos recientemente con pasta de harina han resultado sumamente interesantes, si bien no se ha dado de los mismos una explicación satisfactoria. Una porción de masa de harina que fué sometida a la máxima acción de un oscilador de onda corta, una vez terminado el experimento se vió que, aun cuando el aspecto exterior de la masa no se había alterado en lo más mínimo, el interior estaba completamente carbonizado.

HORMIGUICIDA MARINO
El Mejor Mata Hormigas del Mundo
ACABA DE LLEGAR
Lic. Ricardo Arias B.
Distribuye: BOTICA UNIVERSAL, San José

No basta que el café sea puro
Es preciso que el café sea de primera, de buena zona, y que no esté dañado; al comprar su café tenga mucho cuidado y acuérdesese que el mejor café molido en Cartago, lo vende
"La Flor del Café"
Garantizado puro, aromático, bueno y a los precios corrientes
Compre su café molido en LA FLOR DEL CAFE, siempre fresco y recién tostado

SASTRERÍA Y TIENDA
ULTIMA MODA AMERICANA
Paseo Estudiantes
Frente al Teatro Latino
Edificio Guillén
de Victor Manuel Díaz Díaz
Ofreciendo siempre los mejores trajes para caballeros con los mejores casimires ingleses, lanas para abrigos y trajes para damas y damitas en los más nuevos estilos new-yorkinos copiados de los catálogos del 48 49 y 50



CRONICA SOCIAL

CONOCIMIENTOS UTILES ... (VIENE de la Página PRIMERA)

DON MANOLO ORTEGA Y SE-NORA

Con destino a la hermana república de Panamá, salieron el estimable industrial don Manolo Ortega y su distinguida señora esposa, doña Ofelia Corrales, a quienes deseamos muy feliz viaje y pronto regreso.

LIC. DON FERNANDO REVELLO

En vía de paseo estuvo en la hermana república de Guatemala, el caballero y amigo de este periódico, Lic. don Fernando Revello, a quien tuvimos el agrado de saludar.

DON ANDRES DI LUCA

De su viaje de negocios por los Estados Unidos de América regresó el apreciable comerciante don Andrés Di Luca, a quien presentamos un afectuoso saludo.

DIA DE SAN JOSE

A todos los que lleven el nombre José les felicitamos, deseándoles larga vida con motivo de celebrar el día de su Santo.

DOÑA MELA DE SANCHEZ

Continúa mejor de salud la estimable señora doña Mela de Sánchez, por lo que nos alegramos.

DON ENRIQUE LIMOSNER

De la nación cubana, regresó a esta capital el estimable caballero don Enrique Limosner, a quien presentamos un atento saludo.

DON ALFREDO ESQUIVEL CARRANZA

Saludamos y deseamos larga vida al estimable caballero don Alfredo Esquivel Carranza, quien acaba de celebrar su cumpleaños.

MEJORIA

La apreciable señora doña Nelly de Nieto salió del Hospital San Juan de Dios. Su estado es de franca convalecencia, lo que mucho celebramos.

REGRESO A ALAJUELA

De su viaje por México y Centro América, regresó a Alajuela don Juan Nassar, a quien nos complacemos en saludar.

DELICADO DE SALUD DON DAVID CLACHAR

Se halla delicado de salud el caballero don David Clachar, noticia que lamentamos muy de veras, haciendo a la vez sinceros votos por el pronto y cabal restablecimiento del distinguido enfermo.

DE GALA EL HOGAR FISCHEL VOLIO

El distinguido hogar de don Oscar Fischel y su bella señora doña Olga Volio de Fischel, se ha engalanado con el nacimiento de una nueva heredera, a la cual deseamos, en unión de los suyos, una vida de constante felicidad.

LA HIGIENE EN EL AGUA

Debemos tener en cuenta un asunto de suma importancia, si queremos marchar por el camino de la higiene y conseguir por este medio la buena salud, fuente de riqueza que debemos buscar en todo momento, para alcanzar la prolongación de la vida y poder luchar con fuerzas en este diario trágico en que nos ha colocado el destino.

Esta campaña se debe concretar a una guerra continuada para hacer desaparecer los pozos infectados de toda clase de bacilos, que puedan contaminar el agua potable.

La infiltración por bajo tierra es clara y bien conocida, ya que

viene a perjudicar grandemente a los que usan de fuentes cercanas a depósitos excrementicios, llamados propiamente "letrinas".

El "pozo" negro, no debe jamás construirse a corta distancia de los depósitos de agua natural, pues el menos observador comprende que esto peca contra la higiene y es altamente perjudicial para la salud, produciendo infinidad de enfermedades, de origen contagioso y fatales por sus consecuencias.

Es deber de todo ciudadano, luchar porque las autoridades, y principalmente en los Municipios, vean seguidamente por esta imperiosa necesidad de desinfección, a fin de poder conservar las aguas limpias que usa la ciudadanía.

Es hora ya de que nos empeñemos en esta ruada labor, y cooperemos con interés para desterrar de los lugares en que tenemos radicadas nuestras familias estos focos infecciosos.

Antonio Pulgarín R.

Anúnciese en

Defensa Nacional

DELICADO DE SALUD

El apreciable y culto sacerdote Canónigo don Víctor Manuel Arrieta Q., sufre quebrantos en su salud y se encuentra sometido a tratamiento médico especial. El Padre Arrieta, uno de los valores del clero costarricense, es el Director de "Eco Católico". Al dar cuenta de su enfermedad, hacemos sinceros votos porque recobre cuanto antes su perdida salud.

COLABORACIONES

Muy atentamente rogamos a la intelectualidad costarricense enviarnos colaboración que sea corta. Señoras, señoritas, estudiantes, lo mismo que escolares pueden enviar sus articulos al apartado 909 en San

José. No devolvemos originales y nos reservamos el derecho de publicar los artículos más convenientes para el periódico. Artículos sobre política no serán publicados por ser nuestro periódico independiente.

ORO EN CERVEZA

BAVARIA GOLD

Cervecería ORTEGA

Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas

Artículos de Perfumería y Tocador

Calle 8, Avenida 5, 75 varas al Norte de la Estación Central de Camiones — TELEFONO 3835

Atendida por su propietario — Constante renovación de medicinas — Buena atención

EMPRESA CONSTRUCTORA
FABRILES CENTROAMERICANAS Ltda.
 ARQUITECTURA — CONSTRUCCIONES
 INGENIERIA CIVIL
 Elaboración de Planos - Presupuestos - Urbanizaciones -
 Contratos para casas - Puentes y Presas por suma alzada o
 Dirección
Técnicos nacionales y extranjeros
 Todo trabajo contratado lleva garantía absoluta de precio
 y calidad
 CONSULTAS GRATIS — Visítenos antes de construir
 Calle 6, Aves. 8 y 10 N° 837
 Teléfono 5175

PARA SUS MADERAS
 recuerde ahora y siempre
EL POCHOTE
 de JACOBO SALAS
 Situado frente a la Coca Cola
 Teléfono 6333
 Maderas para construcciones y muebles a los precios más bajos de plaza

DEPOSITO DE MADERAS
EL INSUPERABLE
 DE RAMON LEON HIJO SUCS.
 Situado 100 varas Norte de la Panadería Musmanni
 OFRECE a usted maderas de primera para muebles, reconstrucción o construcción de su casa. Lo mismo que puertas y ventanas construidas en sus talleres. Maderas aserradas y en trozos.
 Envíe sus órdenes al Apartado 1187 o llame a los Teléfonos 3032 y 166 para sus pedidos

tarios mameionados. No pone huevos, sino arañitas vivas

Síntomas
 Se presentan escamas epidémicas más o menos voluminosas en las tarsos y metatarsos, o sea en las patas y en cima de los dedos. Estas escamas se desprenden y sueltan una materia farácea blanca, que se aglutina con el suero exudado por el dermis inflamado. Si se arrancan las costras el dermis sangra. Las aves andan con dificultad, a veces cojean, y puede darse el caso de perder por desprendimiento, alguna falange. Se manifiesta prurito picazón, especialmente por la noche y cuando hace calor. La marcha de la enfermedad es lenta, y si los enfermos no se someten a tratamientos adecuados, pueden durar hasta un año, durante el cual aquéllos, enflaquecen y pueden morir en estado de marasmónico, o sea por enflaquecimiento extremado.

Manera de producir la enfermedad
 Los ácaros causantes del proceso pasan de las aves enfermas a las sanas, anidan en las hendiduras naturales de la epidermis, las costras, bajo las cuales se albergan y multiplican. No forman surcos como los sarcópticos de las sarnas sarcópticas de los mamíferos; pero en cambio, la proliferación epidérmica rodea y cubre a las hembras para hacer la cría.

Profilaxia
 Consiste en aislar las aves enfermas de las sanas, desinfectar con frecuencia los gallineros, especialmente los suelos, perchas y comederos, quemando todo aquello que carezca de valor y empleando los desinfectantes ordinarios y encalados frecuentes. Se completa la lucha sometiendo a tratamiento las aves enfermas.

Tratamiento
 Se reblancan las costras con lociones tibias de sosa al cinco por ciento; se levantan con cuidado sin provocar hemorragias del dermis; se aplica la pomada de azulite llamada de Helmeric, que se deja sin tocar dos días y se lavan después las patas con agua y jabón verde. Se recomienda también la pomada siguiente:
 Sulfuro de carbono, 1 gramo.

DAR ES UN PRIVILEGIO (VIENE de la Pág PRIMERA)

y hasta les enseñan música. ¿No bastaría con construir unos ranchos y acuartelarlos?"

Así piensan los egoístas. Así piensan los faltos de generosidad. Y muchos que así se expresan se llaman a sí mismos cristianos.

No se ha comprendido la profunda justicia social del verdadero cristianismo. A ellos les tiene sin cuidado que haya pobres niños que carecen de todo. No les preocupa en absoluto.

Tiempos son los nuestros en que se hace necesario el mensaje de Cristo. Si, en estos tiempos de progreso y de maquinismo, de adelanto científico y tecnología es cuando es más necesario que nunca.

Es necesario hacer realidad el espíritu del cristianismo, pero realidad profunda que dé un sentido a nuestra existencia, ese sentido que busca el hombre actual que siente en su alma un vacío que quiere llenar con tonos y trivales pasatiempos.

¿Cuándo comprenderá el hombre que dar es un privilegio? ¿Cuándo aprenderá que quien desee salvar su vida tiene que empezar por perderla?

Dar es un privilegio. Hay que dar con amor, con inteligencia, con nobleza. El saber dar es un arte que es necesario llevar a la perfección como todo arte. Hay que aprender a dar como se aprende a vivir.

Ese egoísmo que lleva a muchos hombres a vivir dentro de una concha, ese egoísmo que les hace sentir molestos y contrariados ante cada mano que se tiende, es la raíz de mucha infelicidad y vaciedad, de mucho aburrimiento y mucha pobreza espiritual.

Alto privilegio es dar, no importa cuán escasos sean nuestros medios de fortuna. Dando seremos ricos. Ricos de riqueza espiritual que es la mejor riqueza. Porque, como dijo el poeta, "sólo se gana lo que se da".

ALMA LATINA

Boletín Informativo Defensa Nacional

Hospital Central de Seguro Social
 Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. Teléfono 1942.

Empresa de Autobuses
 Teléfono 2643 — Apartado 1441. Servicio San José, La Uruca. Llegan y salen cada 5 minutos de la Botica Oriental 50 varas al Este.

Teléfonos de emergencia
 Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja 2471.
 Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública 3877.

Señores Patentados
 Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:
 Cervecería Traube 2096
 Orange Crush 5228.
 Cervecería Ortega Teléfono Número 2634

Amigos Nuestros
 Solicite el Garage que guste a los teléfonos:
 Garage 5000
 Garage 3030
 Garage 2000
 El Único 4050 y 2550
 Garage Costa Rica, teléfonos: 4991 y 4990.
 Alfaro 3355 y 3128
 Garage Ruiz 5020 y 5030
 Garage San José 4524 y 5225
 Garage GOLFITO, Tel. 5414

cupé los Autobuses LOURDES LTDA. que llegan y salen cada minuto, 25 varas Este Botica Oriental. SEGURIDAD y CONFORT

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE.
Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

| | |
|-----------------------------------|------|
| La Voz de C. R. | 715 |
| Ecos del Poás, Alajuela | Kes. |
| Radio Casino, Limón | 555 |
| La Voz de la Victor | 605 |
| Radio Monumental | 650 |
| Radio Crystal | 690 |
| Radio Palace | 760 |
| Radio City | 780 |
| Nueva Alma Tica | 800 |
| La Voz del Trópico | 830 |
| Para Ti | 880 |
| Athenea | 920 |
| Titania | 940 |
| El Mundo | 980 |
| Faró del Caribe | 1000 |
| Sonora | 1050 |
| La Voz del Hogar | 1125 |

Taller de Reparación de Autos
SANTOS PENON
 Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos.
 Av. 10ª al Este de "El Peñalayo" — Tel. 2061.
 San José